
Discurso Madrid 

Sobre España y México…America Latina , el poeta  Chileno Pablo Neruda nos 
canta “ se llevaron El Oro (…) nos dejaron las palabras “ 

Y es cierto que si el Nahuatl y las muchísimas lenguas indígenas  persisten en los 
estados de la republica mexicana,  el castellano, matizado al mexicano, nos 
permite hoy hacer nacion y lanzarnos al mundo, expresar nuestra identidad, crear 
una literatura particular y única, fomentar palabras que enriquecen la real 
academia. Somos los poetas mágicos que, de las palabras que nos dejaron… 
hicimos oro. 

Yo soy Mexicano, francés por amor, tengo chispas japonesas, emociones 
marroquís, dolores y poesía chilenas, colores iranis, formación teatral rusa y ,  
olores balineses… si mi adn si es chilango, les puedo asegurar que cada cultura, 
con su indosincrasia, expresa siempre lo mismo, el único y hermoso grito del ser 
humano. El grito del ser humano, dolor y felicidad. 

En todas partes he tenido la oportunidad de hacer oír la voz de México en el marco 
de mi actividad de gestor cultural, en los festivales, eventos, exposiciones, 
conferencias que he podido organizar: en primer lugar para la diáspora mexicana, 
siempre nostálgica de los colores, sonidos, sabores de su tierra lejana, pero 
también para el público local. 

Y es cierto que cada vez, en cada nuevo país, con mi pequeño equipo de 
inmigrantes mexicanos, soy un poco como el General Zaragoza, enfrentado, por lo 
que a mí respecta, a las culturas nacionales establecidas, milenarias, imponentes, 
subvencionadas. 

Nuestro principal objetivo,  ciertamente, no es ganar -ya no es tiempo de guerras 
armadas, pero la competencia cultural también puede ser una especie de guerra-, 
nuestro objetivo es traspasar fronteras, construir  puentes, crear encuentros 
ofreciendo el punto de vista mexicano, nuestra cultura milenaria, nuestra mezcla 
histórica. 



En efecto, la cultura es lo que borra las fronteras, nos muestra la unicidad y la 
universalidad de la condición humana, que se piensa en diferentes lenguas, se 
canta en colores particulares, se muestra en movimientos singulares, pero expresa 
cada vez al mismo ser humano en contacto con el mundo, reconocible por todos.  

Estoy orgulloso de ser parte de esta diaspora mexicana creadora, soñadora, 
emprendedora, de los que  «  sumamos y No restamos » de los que creemos en el « Si » 
se puede y que nuestra mayor recompensa es cuando la gente en el extranjero se queda 
una buena imagen de  México y esto genera un interés aun mas para nuestro pais.


Tengo la esperanza que este reconocimiento que recibo el dia de hoy , sea un detonante 
para que los políticos, alcaldes, instituciones y  ciudadanos de a pie valoren mas la  labor 
de venimos desarrollando sin ningún color ni afiliación , los gestores culturales  en 
nombre de nuestro México en el extranjero…  Y que sean parte de este movimiento « de 
los que sumamos »  con el único interés que es el amor por nuestro pais , nuestra cultura 
milenaria y la contemporánea.


Para mi la  cultura nos salva, la cultura  traspasa  fronteras, la cultura nos une, nos hemos 
dado cuenta aun más de su importancia en este periodo pandémico .

 

Quiero hacer énfasis en la necesidad de tener cultura como  ámbito prioritario. Hacer una 
invitación a nuestro Gobierno a seguir apoyando a nuestros talentos mexicanos. El 
mundo necesita conocer mas la cultura  mexicana, más alla de los cliches establecidos, 
que son bien a bien, puertas de entrada del extranjero para nuestro pais.


Pero también aspiro que la cultura deje de ser elitista y que se pueda llegar  a los lugares 
mas recónditos de nuestro pais, a esos pueblos, barrios en los que se pensaría que No 
hay futuro,  la tarea e importancia de la cultura son importantes para el desarrollo de las 
nuevas generaciones de mexicanos talentosos  en nuestro pais. 


Dedico este premio a todas las representaciones de México en el exterior que me 
han apoyado durante mi labor, así como los miembros de la Diaspora mexicana en 
el extranjero. 

Desde niño , mi sueño siempre fue ser Embajador , representar de alguna manera a mi 
pais, dicen que nadie es profeta en su tierra, hoy me siento muy honrado de ser de 
alguna manera un Embajador Cultural de mi pais y prometo seguir llevando el nombre 
muy alto de nuestra cultura hasta al mínimo rincón del planeta. 


Muchas Gracias y Viva España, Viva México!


